

Compte-rendu du réseau local Parentalité Lunellois de la réunion du 19 octobre 2017

Ordre du jour :

1^{ère} partie avec les parents

- Présentation du Réseau
- Synthèse des porteurs de parole à Lunel et Marsillargues
- Retour sur la semaine de la famille et de la parentalité (J.J Rousseau)
- Retour sur la journée départementale du Réseau Parentalité 34
- Retour sur la journée familles aux petits pins (APS 34)

2^{ème} partie entre professionnels

- Echanges sur la plus-value de la présence des parents dans les réunions du réseau
- Objectifs réseau 2017/2018, itinérance, projet en commun...
- Points sur les commissions « café des parents » et « vacances en famille »

<p>Date : 19/10/2017 Lieu : Centre social Marsillargues</p>	<p>Participants : <i>Agurto Mejia M. (ADT CAF), Jean A.(Médiathèque Pays lunel), Boucheta A. et Berthelot L. (Maison JJ Rousseau), Magnin S. (CEMEA), Bernabé A. (Acteurs) Bourtel N.(EJE, O2), Berat I.(la famille autrement), Pradier L., Brun C. Marion M, stagiaire.(ADS Lunellois), Régnier Y (coordinatrice Enfance) Schaeffer S.(Apije), Février C.(centre socio-Marsillargues), A.Keller (MLI), F.A.Muller(Ligue enseignement), E.Magny, J. Gavalda, J.Arnas (Asso Synergie), D.Brunel (APS34), A.Anglade (ADH), K.Belfort (Manège enchanté), G.Sbaiz, A.Macaigne, V.Gaillard (Parent élève), F.Vieu (EPE 34),S. Benarrouche, R. El Azzouzi, M.Bayjou, Z.Feraoui (parent et adhérentes JJ Rousseau), M.Speck (CCPL respon ALSH), J.Ruivo (CCPL, respon ALP Maternelle, K.Fardé (respon ALP Primaire)</i></p> <p>Excusés : <i>R.Garcia ,E. Martellet, C.Campagna, Parentalité 34, M Lorenzi, directeur école Maternelle du Vidourle, M Tapias, directeur Ecole primaire J Ferry, M Soumet, Principal du collège Roger Contrepas, Mme Gavroy, directrice de la crèche, Mme Deroque, directrice école privée Ste Marie, M Gaillard, Président de l'association des parents d'élèves indépendants, Mme Periollat, Présidente du Secours Populaire</i></p>	<p>Animateur : Yvette Régnier, Cathy Février, Amina Boucheta Rapporteur : Léa Pradier</p>
---	--	---

Thèmes	Débats / Echanges / Propositions / Décisions
<p data-bbox="180 344 304 383"><u>1^{ère} partie</u></p> <p data-bbox="102 421 325 488">1. Présentation du réseau</p>	<p data-bbox="405 421 1458 488">Le réseau parentalité du Lunellois a été créé en 2000, sur la communauté de communes du Pays de Lunel.</p> <p data-bbox="405 495 1458 595">Ce réseau est composé de professionnels d'associations et d'institutions qui accompagnent les familles et qui s'engagent à adhérer aux valeurs de la Charte nationale des REAAP.</p> <p data-bbox="405 602 1458 703">Ce réseau est indépendant, il n'appartient à aucune institution c'est ce qui en fait sa richesse avec une volonté pour les professionnels de travailler en transversalité et faire circuler des informations pour les familles.</p> <p data-bbox="405 710 660 739">Le rôle de ce réseau :</p> <ul data-bbox="453 745 1458 887" style="list-style-type: none"> - se connaître entre professionnel pour mieux orienter voir accompagner les familles dans leurs difficultés - intégrer les parents dans ce réseau pour connaître leurs attentes - accompagner les parents en partant de leurs propres compétences <p data-bbox="405 893 927 922">Exemples d'actions développées sur Lunel :</p> <ul data-bbox="453 929 1458 1137" style="list-style-type: none"> - pause café dans les écoles maternelles - pause goûter dans les écoles maternelles et élémentaires - rencontres des parents lors des réunions parents/prof dans les collèges - mise en place de plusieurs soirées jeux pour les familles qui a donné naissance à la ludothèque qui fonctionne très bien sur Lunel et qui s'étend maintenant sur les autres villages du lunellois. <p data-bbox="405 1144 1458 1211">Cette année passée le réseau avait fait le choix de travailler sur 2 thèmes : « le café des parents et des familles » et « les vacances en familles ».</p> <p data-bbox="405 1218 1458 1319">En juillet dernier les membres du réseau ont décidé de faire un réseau itinérant sur le Pays lunellois dans l'objectif de travailler avec d'autres professionnels, pour répondre aussi aux attentes des parents des villages lunellois.</p> <p data-bbox="405 1379 655 1408"><u>Retour des parents :</u></p> <ul data-bbox="453 1415 1458 1800" style="list-style-type: none"> - Les parents de Lunel aimeraient avoir un atelier couture car bcp de femmes aimeraient venir à la maison JJ Rousseau et s'en trouve freinée par un pb de langue. La couture permettrait de lever ce frein. <u>Proposition et décision</u> : Le centre social de Marsillargues propose aux femmes de Lunel de venir sur leur atelier couture. Il est donc prévu une rencontre pour faire connaissance et envisager cette perspective - Les parents de Lunel regrettent la fin du café des parents animé par EPE. (et arrêté suite à arrêt de financement). - Les parents de Lunel relaient les demandes importantes des habitants à apprendre le français. Information donnée quant à la mise en place d'actions financées et mises en place par Ecrilire et MRAP à Lunel.

<p>2. Synthèse des porteurs de parole à Lunel et Marsillargues</p>	<p><u>Porteur de parole à la Fête des associations du 10 septembre à Lunel</u> Un stand du réseau parentalité du lunellois a été mis en place lors de la Fête des associations. Plusieurs acteurs du réseau se sont mobilisés pour animer un porteur de parole sur le thème "C'est quoi être parent à Lunel". Entre 10h et 13h les acteurs ont recueilli 40 réalités vécues par des parents qui ont été inscrites sur des feuilles cartonnées. Plusieurs parents se sont arrêtés pour lire ces feuilles affichées sur le stand et apporter leurs points de vue. Dans l'ensemble les parents présents ont une image positive de leur "parentalité" à Lunel. Les quelques difficultés rencontrées concernent :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Le manque de visibilité et lisibilité des actions de loisirs et manifestations • Le manque d'activités pour les jeunes et les enfants de moins de 3 ans • La scolarité et les rapports avec l'Education Nationale • <u>Manque de place et d'horaire adapté en crèche</u> <p><u>Porteur de paroles à Marsillargues :</u> il a été difficile de faire ressortir les besoins des habitants qui spontanément ont mis en avant le bon vivre dans leur commune. Finalement, des manques d'activités pour les –de 3 ans et les adolescents sont ressortis des échanges, ainsi qu'une demande à ce que les jeunes de Marsillargues puissent partager des activités avec les jeunes de Lunel pour favoriser ensuite leur rencontre au Lycée. Pas de transversalité jusqu'au lycée.</p>
<p>3. Retour sur la semaine de la famille et de la parentalité, Maison JJ Rousseau, Lunel du 26 au 30/09</p>	<p>Près de 20 acteurs associatifs et institutionnels se sont mobilisés pour cette semaine organisée par la Maison Jean-Jacques Rousseau. Une réunion aura lieu courant novembre avec les partenaires pour faire le bilan de cette manifestation et évoquer les points positifs et à travailler. La participation des parents et des familles a été inégale selon les actions. Certaines actions ont rassemblé de nombreux participants, notamment celles qui se sont déroulées à la Médiathèque intercommunale ou à la Maison Jean-Jacques Rousseau. Pour d'autres actions, comme pour le forum, la participation a été faible. Dans l'ensemble, les participants et les partenaires semblent satisfaits de cette première initiative. Si cette manifestation est reconduite, la Maison Jean-Jacques Rousseau associera des parents à l'organisation de la semaine pour que les actions proposées correspondent davantage aux attentes des familles.</p> <p>Environ 20 structures présentes, ce qui a permis de donner un aperçu du territoire. Les actions ont plus ou moins fonctionné en fonction de l'attente des parents. Les actions menées par les professionnels sans association des parents ont moins bien marché.</p> <p>Propositions : pour l'an prochain, voir si réflexion possible avec les familles pour proposer des petits ateliers. Il est également proposé que le partenariat soit mis en valeur et que les actions soient mutualisées et valorisées et non multipliées par la création de nouvelles.</p>
<p>4. Retour sur la journée</p>	<p>Voir annexe</p> <p>Retour des parents : ont trouvé la journée très intéressante, où professionnels et parents étaient au même niveau. Les échanges leur ont permis de prendre des idées pour les appliquer avec leurs enfants. Frustration cependant à avoir dû choisir 2</p>

<p>départementale Réseau Parentalité 34 du 04/10/17 à Lunel</p>	<p>ateliers sur 6. Souhaitent que puisse se poursuivre le travail engagé, les rencontres et les échanges au-delà de la JD. Retour des professionnels : Riche et porteur de travailler en atelier car interactif. Si de façon globale, certains professionnels ont regretté l'absence de conférence à la JD, les membres du réseau ont plutôt un regard positif sur la structure de cette journée participative car moment de rencontre parents/professionnels rares et précieux dont l'intérêt est relevé.</p>
<p>5. retour sur la journée du 25/9 organisée par APS</p>	<p>Bilan Journée Famille APS34 Cette journée s'est déroulée le 24 septembre 2017 au «Petit Pin» à Lunel. Elle a mobilisé entre 100 et 150 personnes. Il y a avait moins de monde que le nombre de personnes attendues. Le temps de mobilisation est semble-t-il était trop court. On relève aussi un manque de communication ou d'information et de signalisation (Certaines personnes nous ont dit être venues devant le parc. Ne voyant personne, elles ne sont pas entrées pour venir jusqu'au lieu). La présence des pères était recherchée. Quatre sont venus. Les personnes interrogées lors de la journée demandent à 80 % de nouvelles rencontres entre habitants des différents quartiers ou villes. Les temps passés ensemble sont jugés très agréables. Les divers ateliers proposés ont bien fonctionné. Il manque tout de même des propositions d'animations pour les adolescents. Certains partenaires souhaitaient mettre en place des badges avec les noms et structures pour être repéré par le public. Nous n'avons pas pu le mettre en place. Notre mode d'organisation permet difficilement de valoriser la présence de divers partenaires. La question du temps de repas est encore posée. La formule proposée (repas partagé) n'est pas entendu par tous de la même façon. Cela vient poser de façon plus large la question de la libre implication du public dans ce type de journées vis-à-vis d'un fonctionnement pensé avec des objectifs professionnels.</p> <p>Retour parents : très bonne journée, et une demande à la renouveler car bonne occasion pour rencontrer d'autres parents. Regret des parents que certaines personnes n'aient pas joué le jeu réellement du repas partagé. De ce fait, pas assez de nourriture et repas pas réellement partagé par tous.</p>
<p><u>2^{eme} partie</u> 6. Echanges sur la plus- value des parents à la réunion du réseau</p>	<p>Ce jour, présence de 8/9 parents déjà fortement investis (dans les centres sociaux de Lunel et Marsillargues) et qui ont à cœur les problématiques évoquées. Envie et dynamique des parents ressenties par les professionnels. Les parents présents se sont faits le relais d'autres parents (ex demandes de cours de français...). Une demande forte de transversalité est ressentie dans le discours des parents.</p> <p>Retour des professionnels : expérience satisfaisante mais, pour certains, regret que la réunion se soit tenue en 2 temps dont le 2^{eme} sans parent. Aujourd'hui, cette expérience s'est faite en 2 temps pour avoir la possibilité de la réfléchir et de la construire. Questionnements de chacun sur la place des parents dans la réflexion des professionnels sur par ex les points plus techniques comme les enjeux du réseau, les retours de groupes de travail etc... Il est noté que si la réunion est préparée, et rendue accessible, les parents s'en saisissent comme ce jour. Il est noté la nécessité de veiller être accessible dans le discours (ex sigles, langage professionnel etc..).</p>

<p>6.et 7. objectifs du réseau et commissions</p>	<p><u>Retour des parents</u> : très satisfaits de cette présence au réseau et souhaitent revenir aux prochaines séances. Auraient aimé rester jusqu'à la fin de la séance. Veulent être en lien avec les professionnels et avec d'autres territoires ex Marsillargues</p> <p>Propositions : ne pas laisser retomber cette dynamique, donner de la visibilité aux parents, nécessité de travailler la communication autour du réseau (orale, numérique)</p> <p>Décisions : poursuite de cette dynamique, valoriser les compétences parentales, tenter de mobiliser d'autres parents moins repérés. S'appuyer sur et exploiter la demande de transversalité des parents en travaillant sur les freins liés aux territoires et en mutualisant les actions (mutualiser l'existant)</p> <p>La question est posée de savoir quels sont les objectifs que se donne le réseau en dehors de l'itinérance ? L'itinérance est-elle une finalité ou non ? que sont devenus les groupes de travail « commission café des parents » et « commission départ en vacances famille » issus d'un vote des membres du réseau visant la réflexion à de nouvelles actions. Ces groupes de travail se sont essouffés. La maison JJ Rousseau précise qu'il y a eu une mauvaise interprétation de sa part quant à l'intention du réseau car au moment du vote, cette action de <u>café des parents</u> était déjà actée et en préparation au centre social. La maison JJ Rousseau précise que les échanges de la commission ont étayé la réflexion du centre social mais que la temporalité n'était pas la même que la leur donc le café des parents s'est mis en place à JJ Rousseau avant l'aboutissement de la commission. Pour la maison JJ Rousseau, la poursuite de cette commission n'est plus justifiée par rapport à l'action déjà mise en place mais le réseau peut réfléchir à poursuivre la réflexion si d'autres cafés des parents peuvent être développés pour d'autres publics et/ou d'autres territoires.</p> <p>Concernant <u>l'action « Vacances en famille »</u> : le but était de compléter l'action « Pars en vacances » en permettant à un autre public de travailler les départs en vacances.</p> <p><u>Groupe de travail itinérance</u> : nécessité de coordonner le groupe de travail logistique et présentation du réseau aux élus. Les élus ont évoqué leur souhait de connaître l'ordre du jour et d'être associés à son élaboration. L'itinérance ne crée-t-elle pas une expectative ?</p> <p>Décisions : une date sera proposée aux membres des groupes de travail logistique et itinérance et membres du collectif animation afin de croiser et coordonner les axes de travail notamment en direction des élus. La réflexion sur les objectifs du réseau est reportée à la prochaine séance du réseau.</p>
<p>8. Point divers</p> <p>9. rappel des</p>	<p>L'espace santé envisage de lancer en partenariat avec le centre de vaccinations de l'Hérault une campagne de vaccinations pour la fin d'année 2017. L'espace santé propose à tous les partenaires de recenser les besoins repérés pour la population et de leur transmettre les données au plus vite.</p> <p>Les prochaines dates et lieux déjà définis sont : Judi 11/01/18 : 9/12h à Saint Christol Judi 22/03/18 : 9/12h à Lunel Viel</p>

prochaines réunions réseau parentalité du lunellois	Jeudi 31/5/18 : 9/12h village et lieu à définir Jeudi 5/07/18 : 9/12h village et lieu à définir
---	--

Prochaine date : ?????????? Lieu : Saint Christol	<u>Thèmes à aborder :</u> <ul style="list-style-type: none">➤ Synthèse du questionnaire envoyé aux professionnels du réseau lunellois➤ Réflexion et définition des objectifs du réseau en 2018➤ Retour sur la coordination des groupes de travail « itinérance » et « logistique »
--	---